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已有天才之后
吴兴人

今日论语

观点圆桌

怡 然
城管利诱小贩
纯属!个人行为"#

! ! ! !新闻焦点$据京华时报报

道%小贩刘武秀称被广州京溪

街道办城管殴打导致手骨骨

折%媒体曝光后%城管告知刘

武秀%只要在一份否认被打&质

疑媒体报道失实的!声明"上签

字%即可获赔 !"""元' 京溪街

道办表示%目前正在调查此事%

!声明"属城管个人行为(

甜爱路祈盼包容呼唤文明
! ! ! !情人节前夕!"甜爱路#成了媒

体上的热词$ 据报道! 这条短短

!""米的"爱情街%两侧墙上&刻有

爱情诗画的 #$幅红砖墙! 路口的

爱心邮筒!都是情侣们信手涂鸦之

处$ 而情人节的到来!一波涂鸦高

潮将不可避免$ 是消除涂鸦!以净

化&维护此地的整洁环境!还是允

许涂鸦留存!并成为此地的一道别

致风景!见仁见智!众说纷纭!也令

管理者纠结$

甜爱路!在笔者的记忆碎片中

却并不那么"甜%!也很难言"爱%$

这条幽静的小路! 在复兴中学之

侧! 是当年我们上学的必经之路$

起初!少年的我们对这条路的名字

并无特别感觉! 孰料文革动乱骤

起!"甜爱路% 三字便在瞬间遭了

灾!莫名其妙地被归于"封资修%之

列!路牌被砸'走在这条路上的情

侣们也倒了霉!有"红卫兵%在那里

巡逻!发现有卿卿我我者便即刻棒

打鸳鸯!谁穿着"奇装异服%!马上

用剪刀剪破(("大革命%中的"文

化%里!容不下"甜%和"爱%!容不下

一条让人甜蜜欢乐的小路!极左意

识形态竟至于斯$

到 #%世纪的甜爱路看看!恍

若隔世$ 如今的年轻人!或许不会

相信这荒唐岁月的荒唐事$遗憾的

是!网络上林林总总有关"甜爱路%

的词条和档案里! 对此无任何记

载$那一段黯然悲催史不该轻易抹

去!惟其如此!我们才会自觉地珍

视与呵护来之不易的思想解放和

改革开放的成果!才会对时下的新

现象& 新矛盾作出冷静理智的研

判!也才会有更加包容的心态对待

甜爱路上的涂鸦$

涂鸦并非新鲜事!也从未赢得

过社会的高度共识!即便在其滥觞

之地美国!这半个世纪以来!也历

经了"贬%"褒%之争和"禁%"放%之

变$ 在其他国家!以及在我国各地

都无例外!凡有涂鸦出现!紧接着

就有一场激烈的是非取舍之辩!包

括在上海普陀区华池路的老式棚

户区& 莫干山路&!'创意区&"上

海涂鸦公园%((

而前年大场镇与&!"携手造

就的百米长 ('米高的涂鸦墙!则

轰动一时$ 大场镇一位副镇长说

得好)"在马德里!我看到国家政府

机关旁边的墙面上!市中心的街道

上!都有涂鸦的作品!当时就觉得

艺术已渗透到这个国家的细枝末

节之处了$ 一个民族对艺术和文

化的接纳与宽容! 才体现了一个

城市的艺术感和文化底蕴$ 文化

是多元化的! 我们要宽容对待它

的存在$ %

无论如何)"一禁了之%的机械

思维肯定行不通了$ 近日!虹口区

的官方微博发起投票!征询更多市

民对甜爱路上堵与疏的意见$四川

北路街道办事处则已表示!在条件

许可的情况下!考虑在甜爱路上辟

一块专门的涂鸦墙!"收容%恋人们

需要释放的热烈情感和甜言蜜语$

尽管这个表态还附加限制词!留有

余地!但毕竟态度积极$ 惟愿这个

"考虑%以最短期限告终!甜蜜的涂

鸦得以在甜爱路延续$ 诚然!为涂

鸦亮绿灯!绝非放任自流!这就需

要管理者的睿智与能力!也需要涂

鸦者的文明与自律$ 规范管理&有

序涂鸦! 方能皆大欢喜!"甜%"爱%

永驻$

利诱小贩非常恶劣
尽管街道办称城管的"声明%

与街道无关! 但是无法改变城管

人员代表街道城管队行使职权

的事实$ 如果认为报道失实!可

以在公开平台予以澄清!而利诱

小贩否认被打!则非常恶劣$

叶祝颐

管理失范也应担责
对工作人员的暴力执法和

恣意妄为!单位也该承担用人不

当&教育无方&要求不严&管理失

范的责任$以"个人行为%作为掩

饰错误的挡箭牌!是拙劣的公关

小技!难有说服力$

张玉胜

不能自己调查自己
既然事件存在疑点!街道作

为城管的上级!不可能完全摆脱

关系$ 为了让公众尽快看到真

相!理应由更高层次的机构展开

调查!而不是在某种意义上由街

道自己调查自己$

志 灵

! ! ! !在第 ("届直布罗陀国际象棋

公开赛上!($岁的国际象棋棋后侯

逸凡! 力克匈牙利名将小波尔加$

"天才少女%侯逸凡再一次创造了奇

迹! 她获得了年度最佳非奥项目运

动员奖$ *纽约时报+曾对侯逸凡做

出过这样的评价),她可以代表正在

崛起的中国$ %

侯逸凡的取胜不是偶然的$去年

("月! 在世界女子国象冠军挑战赛

上!侯逸凡以明显优势击败科内鲁!

轻松卫冕$在年底的女子世团赛上!

她率领中国队实现三连冠$ 这次奇

迹的产生!虽是突如其来!却也在意

料之中'赢棋看似偶然!其实是水到

渠成$

鲁迅先生写过一篇著名的杂文!

题为*未有天才之前+$鲁迅说),在未

有天才之前!须有培养天才的土壤$%

同样!在已有天才之后!也要细细研

究一下培育天才的土壤问题$

侯逸凡是幸运的$她从小就有下

棋的天赋!! 岁半开始学下国际象

棋!*岁进入国家队'(+岁获得女子

特级大师称号'(,岁在女子国际象

棋世界冠军对抗赛中成功卫冕'但更

幸运的是!她的四周有一片培养天才

的土壤$营造一块适合孩子生存与发

展的土壤! 家庭和社会的责任更大$

侯逸凡的父母从小就发现了她的下

棋天才$ 父母倾心培养!作出了许多

牺牲!父亲还考出了省一级国际象棋

裁判员资格$江苏省兴化市历来重视

对棋手的培育$棋类已成为城区幼儿

园&小学的实验课程!中学也办了大

量的棋类兴趣班!政府还建议机关干

部也要了解国际象棋$在这个人口不

足 +''万的县级市里!已诞生了侯逸

凡与谷笑冰两位国际特级大师&,名

国际象棋全国冠军&-名全国棋协大

师&-'多名国家二级运动员$

天才和泥土!就是如此紧密不可

分$ 土壤是诞生天才的前提!在天才

没有被发现之前!请先整好诞生天才

的土壤- 从某种意义上说!中国并不

缺乏天才! 而缺少培养天才的土壤$

徒有天才而没有沃土!天才不免成为

一碟豆芽菜$ 因此!我们不但要保护

好天才!还要保护和扶持产生天才的

土壤$ 中国之大!如果有更多的城市

能从小事业做起!从娃娃抓起!从小

培养一批尖子人才!形成宝塔形的机

制!那么!就不愁天才的后继乏人$

培育一个天才人物决非一年半

载之功!造就一片适宜于人才成长的

沃土!同样要花费许多心血$ 天才是

伟大的! 培养天才的泥土也是伟大

的$兴化市培育一大批棋类运动员的

成功经验!值得体育界和各行各业认

真研究吸取$


